
一般質問順序表 

    

平成２１年９月 

受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

１ １ 駐輪場対策並びに環境対策について 

① 多摩モノレール高松駅周辺について 

 ・迷惑駐輪とバイクの違法駐車対策について 

 ・歩きたばこ・ポイ捨て禁止の周知の徹底について 

・案内板について 

② サンサンロード周辺について 

③ ＪＲ南武線西国立駅周辺について 

２ 姉妹都市大町市との交流事業の拡充について 

①  市民間交流の拡充について 

 ② 学校給食への農産物の積極的取り入れについて 

 ③ セカンドスクールでの利用について 

 ④ ホームページへのリンクについて 

 

７ 大石ふみお 

２ １ 不況下における立川市の財政について 

① ２２年度の予算編成の基本的考え方はいかがか 

② 行革の進捗状況 

③ 増収を図るまちづくりのあり方 

 

 

 

 

 

29 米 村  弘 

 

３ １ 特別支援教育について 

 ① 介助員の現状と今後 

 ② 介助員の就労環境の整備 

 

 

 

 

６ 伊 藤 大 輔 

 

民主・市民

フォーラム

 

一括質問

たちかわ 
自民党 

 

一問一答

民主・市民

フォーラム

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

４ １ 市立看護専門学校について 

 ① 医師会等との協議内容と今日の到達点について 

② 今後の対応について 

２ 後期高齢者医療制度について 

① 保険料について 

② 短期被保険者証、資格証明書について 

③ 診療報酬等について 

④ ４０歳～７４歳の健診に基づく「罰則」等について 

⑤ 「見直し」でなく制度そのものを廃止すべきと考え  

  るがどうか 

３ 健診事業について 

 ① 市民の受診状況について 

② 職員（臨時職員も含めた）の受診状況について 

 ③ 職員の健康管理等について 

19 堀 江 重 宏 

 

５ １ 富士見町のまちづくりについて 

① 立３・１・３４号線の進捗状況 

② 中央橋の改修について 

 ③ 多摩川堤防の整備計画について 

④ 多摩川河川敷上流区域でのスポーツ利用について 

２ ごみ対策について 

① 清掃工場の移転問題に進展はあったのか  

② ごみ減量対策について 

３ 公園のあり方について 

 ① 健康ベンチの設置やボール遊び等ができる公園の整

備を 

② 富士見公園の整備計画について 

 ③ 市制５０周年記念憩いの場の改修計画進捗状況につ

いて 

４ 政権交代に伴う市行政の影響について 

① ２００９年度補正予算が凍結された場合の影響は、ど

のように考えておられるのか 

 

 

 

 

 

25 中 島 光 男 

日本共産党

立川市議会

議員団 

公明党 
 

一括質問

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

６ １ 高齢者が、安心して生き生き住めるまちに 

① 見守りシステムについて 

② シルバー人材センターについて 

③ 福祉会館について 

④ グループホームについて 

２ 生活保護について 

① 風呂券について 

② アパート契約について 

３ ドッグランの設置について 

４ 小中学校の携帯電話所持について 

 

16 伊 藤 幸 秀 

７ １ 男女平等参画について 

① 男女共生社会実現のための立川プランについて 

② 男女が安心して働ける環境について 

２ 障がい者施策について 

① 自立支援法の抜本的見直しについて 

② 障がい者に優しい町へ 

３ 清掃行政について 

① ごみの減量について 

 ② ３号炉の大規模修繕及び緊急停止事故について 

③ 清掃工場移転について 

 

２ 永元須摩子 

８ １ 女性総合センター・アイムのあり方について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

13 清 水 孝 治 

 

 
公明党 

たちかわ 
自民党 

 

日本共産党

立川市議会

議員団 

一問一答

一括質問

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

公明党 

９ １ 立川駅北口西側地区再開発について 

 

２ 経営改革プラン及び経営戦略プランについて 

 

21  浅 川 修 一 

10 １ 業務継続計画（ＢＣＰ）について 

① 災害ＢＣＰについて 

② 新型インフルエンザ・パンデミックＢＣＰについて 

③ ＩＣＴ－ＢＣＰについて 

２ 子育て支援について 

① 親族里親制度の推進について 

② 箸育の推進を 

３ 砂川地域の道路整備について 

① 松風橋の横断歩道に信号機の設置を 

 

 

４ 高 口 靖 彦 

11 １ 市庁舎跡地暫定イベント広場の整備について 

① 多摩４００万都民全域に情報発信できる広場の創出

を 

② 多摩随一のコンベンションセンターの創設を 

２ 子ども家庭支援センターの機能拡充について 

① 児童相談・虐待防止機能の強化を 

３ 喫煙制限条例の周知徹底について 

 ① 街宣カーでのアナウンス活動と立川駅以外での周知

活動 

 

５  福 島 正 美 

12 １ まちづくりについて 

① サンサンロードについて 

② 商業振興について 

③ 交通問題 

④ 環境問題 

⑤ 将来的な立川駅北口のまちづくりについて 

11 中山ひと美 

 

日本共産党

立川市議会

議員団 

公明党 
 

たちかわ 
自民党 

 

一括質問 

一括質問

一括質問

一問一答



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

日本共産党

立川市議会

議員団 

13 １ 立川飛行場のヘリコプター等の騒音について 

① 騒音の現状、住民への影響をどう把握しているか 

② どういう対策をとっているか、また、今後の対応はど

うあるべきか 

２ 雨水対策について  

① 雨水処理事業の進捗状況はどうか  

② 雨水を下水管に集中させることに問題はないか 

③ 市民の協力と、協力への支援が必要ではないか 

３ 武蔵砂川駅と西武立川駅について 

① 武蔵砂川駅と周辺の整備の状況はどうか  

② 西武立川駅と周辺の整備の状況はどうか 

 

１ 早 川  輝 

14 １ 非焼却によるごみ処理について 

  

２ 西武立川駅周辺について 

 

３ 武蔵砂川駅北口のまちづくりについて 

 

10 古 屋 直 彦 

15 １ 来年度予算編成の見通し 

① 危機的経済状況の中で、多様化する市民ニーズにどう

こたえるのか 

 ・ 工夫・改善している点（行財政改革） 

 ・ 市民への説明責任の果たし方 

２ 環境対策の現状と展望 

３ 子育て支援策の拡充 

 

17 岩元喜代子 

 

 

民主・市民

フォーラム
 

16 １ 危機管理について 

① 防災について 

② 新型インフルエンザについて 

③ 大規模な事故・テロについて 

２ 地方分権について 

① 国からの委任事務等について 

② 市長は地方分権に何を期待しているのか 

 

 

15 田 中 清 勝 

 

 

公明党 
 

たちかわ 
自民党 

 

一問一答

一括質問

一括質問

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

３ 財政改革・財政再建について 

① 今後の財政の予測について 

 

17 １ まちづくりについて 

① 駐輪場対策について 

② 道の駅・温泉の設置を 

③ 広路の中央分離帯の活用について 

 ④ 荷さばきヤードの設置について 

２ 入札・契約制度について 

① 市外業者参入の考え方について 

② 最低制限価格について 

③ 総合評価方式の考え方について 

３ 保育所・学童保育所の待機児対策について 

  

23 堀 憲 一 

18 １ 雇用対策について 

① 失業率最悪など雇用悪化について、市長はどのような

見解をもっているのか 

 ② 労働者派遣法の改正など、人間らしく働けるルールを

つくることを政府に求めるべきと考えるがどうか 

 ③ 地元の企業・経済団体に「雇用維持」等を働きかける

べきではないか 

 ④ 八王子市で実施している「雇用維持奨励金制度」をつ

くる考えはないか 

２ 農業支援策の強化について 

 ① 都市農業を積極的に位置づけ農地を保全する立場か

ら、都市計画法の見直しを行うよう政府に要請すべきと

考えるがどうか 

 ② 農業者と商工業者の交流・連携を進めるべきではない

か 

③ 認定農業者等への補助制度をつくるべきではないか 

④ 特産品・加工品の開発のため取り組みを強化すべきで

はないか 

３ 図書館行政の充実について 

① 図書館協議会の「答申」をどのように受けとめている

のか 

② 「答申」が示した基本的な方向性を「新図書館行政計

画」では、どのように具体化する考えなのか 

 
公明党 

20 上 條 彰 一 

日本共産党

立川市議会

議員団 

一問一答

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

③ 地区図書館への指定管理者制度の導入は、公共図書館

の使命とは矛盾するのではないか 

 

19 １ 立川文化の創造と継承の取り組みについて 

① 創造支援の現状と具体策をお示しください 

 ② 伝統の継承は市民の誇り、生きがいづくりであり、市

の財産でもあるが、その現状と将来への取り組みをお聞

かせください 

２ 人財のより有効な活動支援について  

① 協働へ地域が過重な負担となってはいないか 

② 職員の適材適所の配置は常に求められるが、現状の仕

組みを教えてください 

３ 市長にスポーツ行政をお尋ねします 

 ① 社会体育の市民活動をどのようにとらえているのか 

 ② 各層への施設の拡充と未来への展望をお聞かせくだ

さい 

 ③ 歴史ある陸上競技場の、より有効活用を考えないのか

 ④ 柴崎体育館の指定管理者制度導入への進め方につい

て 

 

26 守 重 夏 樹 

 

20 １ 障害児の保育園入園や、普通学級での学習保障について

① 障害児の入園と日常生活 

② 障害児の就学状況と支援について 

③ 医療行為の必要な子どもの入園、就学について 

２ 中国帰国者、外国人の教育、生活の保障について 

 ① 中国帰国者の呼び寄せ家族の児童生徒、帰国子女、外

国人児童生徒の実態（数、国籍） 

 ② こうした人々の生活保障について、多文化共生の視点

から 

③ 外国人児童生徒の学校での通訳保障・学習保障 

 ④ 転校生への制服等の確保 

３ ごみ問題（３号炉の２件の事故、非焼却のごみ政策、有

料化）  

 ① ３号炉の２回の事故（原因、修理完了、費用、運転状

況） 

 ② 非焼却の取り組みは進んでいるか 

  

民主・市民

フォーラム 

18 大 沢 豊 

一問一答

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一括質問



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

③ ごみ収集の有料化について（新聞報道など） 

 

21 １ 教育における図書の活用をすすめるための、学校図書館

を含めた図書館のあり方について 

① 学校図書館の現状について 

② 図書館のあり方について 

 ③ 指定管理者制度の導入について 

２ 通学路の安全確保について 

 ① 武蔵砂川駅西側の武蔵村山市のコミュニティバスの

停車場について 

・ 現状はどう把握しているか 

・ 安全確保のための解決について、どのように行って

きたか 

８ 稲橋ゆみ子 

 

 

22 １ 歴史的な政権交代について、市長の見解を問う 

① 民主党の政権政策（マニフェスト）について、立川市

としてどう考えるのか 

・ 後期高齢者医療制度の廃止 

・ 母子加算の復活 

・ 製造現場への派遣禁止 

・ 年金の一元化と最低年金創設 

・ ガソリンの暫定税率廃止 

・ 八ッ場ダム建設の凍結などについて 

２ 子どもたちの立場に立った保育行政について（民営化で

保育がよくなるのか） 

 ① 保護者の「おおむねの合意」のないまま、強引に進め

られている保育園の民営化について 

３ 市民に役立つよりよい図書館行政について 

①  拙速な指定管理者制度の導入よりも、少数精鋭の図

書館専門職員の継続的配置による真の改革を 

②  子どもと本のすてきな出会いについて 

４ 計画的市政でごみ行政の解決を 

 ① 燃やさないごみ処理の検討について 

 

立川・生活者

ネットワーク

３  五十嵐けん 

 

 

 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一問一答

一問一答



受理 

番号 
件         名 

議席 

番号 

氏名・会派名・

質問形式 

23 １ 立川駅周辺のまちづくりについて 

① 北口西地区市街地再開発事業について 

② 新南北自由通路について 

③ 放置自転車対策と駐輪場設置について 

２ 教育格差の是正について 

① 基礎学力の状況 

② 不登校について 

③ すべての児童生徒に対する教育支援について 

３ 第一小学校の建てかえについて 

４ 柴崎学習館の建てかえについて 

 

22 矢 島 重 治 

 

 

24 １ 行財政改革について 

 ① 公共施設の保全と財源について 

２ 学校教育について 

 ① 特色ある学校づくりについて 

 ② 学力向上について 

３ 清掃工場について 

① ３号炉事故の原因究明について 

社会民主党・

みどり立川・

市民の党 

一括質問

24 矢 口 昭 康 

 

② １・２号炉を含めた総点検について 

③ 非焼却施設の取り組みについて 

 

 
公明党 

一括質問

 


